

EZEQUIEL SZPILARD
Universidad Nacional de Rosario – Argentina

La tolerancia en la confrontación Estado-Iglesia: Marsilio de Padua

Marsilio de Padua tuvo una influencia decisiva en el pensamiento filosófico-político de los teóricos modernos a raíz de sus aportes a la discusión de la tolerancia, sus contribuciones en lo que se refiere a la circunscripción del poder pontificio y sus reflexiones en torno a la relación entre el poder temporal y espiritual. Por tal motivo, en este trabajo, nos detendremos a analizar los argumentos filosóficos-políticos del filósofo paduano que permitan reconocer en él un antecedente en el tratamiento del problema de la tolerancia religiosa. Para ello, analizaremos *El Defensor de la paz* y el *Defensor Menor* de Marsilio de Padua a la luz de las interpretaciones de Cary Nederman (1994) y de Bernardo Bayona Aznar (2007). Primero, nos abocaremos al funcionalismo comunal y corporativismo marsiliano y, luego, a la relación entre el poder temporal y el espiritual, con el objetivo de reflexionar sobre el valor político de la tolerancia.